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 市民文教常任委員会会議記録（概要） 

 令和４年９月８日（木） 

 開  会  午前９時０分 

 ○議案第６６号「所沢市立小中学校屋内運動場照明ＬＥＤ化事業請負契

約締結について」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

川辺委員 今回の工事には数者の事業者がグループとしてやっているわけだが、

工事をやるに当たっての規格や製品が違ったりしないのかといった統一

性はどのように考えているのか。 

  

遠山教育施設

課長 

本事業は、設計施工一括方式という方式を取っております。この方式

の中で、要求水準書というものを定めておりまして、工事についての仕

様が記載されておりますので、それに基づいて設計が行われ、その後工

事が行われる運びとなります。 

  

川辺委員 工事が終わった後の瑕疵担保責任というか、不具合が発生した場合は

代表事業者が窓口になって、クレーム等に対応するのか、そのあたりの

対処はどういう形になっているのか。 

  

遠山教育総務 事業約款を定めておりまして、その中で瑕疵につきましては責任を持
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課長 って対処することとなっております。なお、代表事業者につきましては、

事業のボリュームも４７校を 2か年で仕上げるということですので、６

事業者が１グループを形成していただいております。応募の中で、グル

ープで参入する際には代表事業者を定めるという規定があります。この

中で、代表事業者を定めていますので、窓口になるのは代表事業者にな

るかと思いますが、全事業者が対等な立場で全て瑕疵担保等についての

責任を負う形になっております。 

  

川辺委員 工事場所が小中学校の屋内運動場と武道場ということで、工事中に関

して児童生徒等の利用に支障はないのか、その辺の配慮として一時的に

体育館を閉鎖するといったようなことをしたりするのか、それとも使い

ながら工事を進めていけるのか、どう配慮するのか伺いたい。 

  

遠山教育施設

課長 

この事業につきましては、対象工事が小中学校ということで、安全面

においては非常に神経を使って、安全に工事を行っていただく内容にな

っております。プロポーザルで事業者を選定しましたが、選定の中で、

学校の体育館の工事を実施する際は安全に配慮するため、一定期間体育

館の中に入らない期間を設けていただきたいという話がありました。子

供たちの安全に十分配慮し、また、学校行事にも配慮して工事を進めた

いということで、プロポーザルで提案をいただいておりますので、提案

に沿った工事が実施されるものと考えております。 
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浅野委員 提案書を審査して相手方を決定したということだが、提案書は業者に

よって違いがあるのか。 

  

遠山教育施設

課長 

今回は広報を通じたり、窓口にいらっしゃる事業者の方々に事業につ

いての案内をかけたりしていたのですが、あいにく１者の応募というと

ころでした。この１者なのですが、募集要項の中に評価基準を盛り込ん

でおりますので、それに合わせて対処方法等について提案をいただきま

した。ですので、評価に従って提案をいただいておりますので、もし複

数の提案があった場合にも同様にそういった点を重視した提案がなされ

たものかと思います。 

  

浅野委員 ＬＥＤに交換して明るくなるし電気料金も減ると思う。身近な電気屋

というのはほぼ無いと思うが、事業者の中に工事を行う職人は所属して

いるのか。あるいはそれ以外の事業者に依頼するのか。 

  

遠山教育施設

課長 

今回の事業ボリュームが大きいことと、学校行事等もあることを考え

ますとスピーディに仕上げていただきたいという思いがあります。契約

の相手方となる事業者については職人を有する事業者となります。しか

しながら、その人数で対応しきれない部分については下請業者を活用す

ることを視野に入れております。 
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入沢委員 トイレの改修等は古い所から順番にやると思うが、今回の改修につい

ては順番はどういう基準になっているか。 

  

遠山教育施設

課長 

トイレ改修工事であったり、床改修工事も行っておりますので、基本

的にそれに絡まないように計画しております。しかしながら、補助金の

兼ね合いで、金額の下限値が２，０００万円ということで、それを越え

ないと補助金が活用できないような施設につきましては、トイレ工事と

同年度に工事を実施するところがあります。基本的にはトイレ工事と床

改修工事等とかち合わないように計画しておりますが、補助金との兼ね

合いでかち合ってしまう学校もございます。 

  

入沢委員 完成したらすぐに供用開始ということか。 

  

遠山教育施設

課長 

そのとおりです。 

  

粕谷委員 財源に国庫支出金２億７，９４９万９，０００円と記載されているが、

これは内示や交付決定はされているのか。 

  

遠山教育施設 令和４年度に実施するものにつきましては、補助金の交付決定を受け
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課長 ております。令和５年度分については申請を行っており、決定はいただ

いておりませんが、同様の事業ですので受けられるものと考えておりま

す。 

  

粕谷委員 もし、受けられない場合はどうなるのか。 

  

遠山教育施設

課長 

その際は市の負担となると思います。 

  

粕谷委員 起債ということも考えられるか。いずれにしても一般財源に波及する

ので、慎重な執行をお願いしたい。一般財源がなければ契約変更も起こ

り得ると思う。 

  

遠山教育施設

課長 

財務部所管と思いますが、そのような形を取るのではないかと思いま

す。 

  

浅野委員 今までで学校施設のＬＥＤ化したところはあるのか。また、今後課題

となる学校の計画はどうなっているのか。 

  

遠山教育施設

課長 

現在までの校舎及び体育館等のＬＥＤ化につきましては、水銀灯の生

産が打ち切られておりますし、蛍光灯器具につきましても生産が終わっ
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ております。そういった背景がありまして、蛍光灯を使っている教室で

器具が壊れてしまった場合については、ＬＥＤの照明を設置しておりま

す。部分的な設置になりますので、全体的な改修とはなっておりません。

また、今回は屋内運動場と武道場が対象となりますが、今後は教育委員

会としては校舎のほうにも手を入れていきたいという思いはあります。 

  

川辺委員 半導体不足等で一部納期に時間がかかるものもあるが、今回の工事に

関しては現時点では工期内で終わるという目途が立っているのか。 

  

遠山教育施設

課長 

プロポーザルの中で半導体等の資材不足への対応について確認したと

ころ、メーカーの協力も得て納入については現時点では問題ないという

回答がありました。 

  

荻野委員 令和５年度までの継続事業ということだが、今年度中に工事が終了す

る学校もあるということか。 

  

  

遠山教育施設

課長 

今年度に実施する学校が１２校あります。 

  

荻野委員 工事に着手する優先順位は基準や考え方はあるのか。 
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遠山教育施設

課長 

補助金の兼ね合いや、トイレや床の改修事業等を鑑みた上で順位を決

めております。 

  

荻野委員 実施する１２校をお示しいただきたい。 

  

遠山教育施設

課長 

小学校は南小学校、松井小学校、若松小学校、安松小学校、西富小学

校、山口小学校、三ケ島小学校、林小学校です。中学校は所沢中学校、

美原中学校、柳瀬中学校、狭山ケ丘中学校です。 

  

天野委員 避難所や投票所になっている体育館があると思うが、災害や選挙が工

事期間とかち合ってしまった場合の代替施設は考えているのか。 

  

遠山教育施設

課長 

投票所になっている体育館で工事が行われる際は、前もって近隣の投

票所が指定されることとなりますので、有権者の方が混乱することがな

いように選挙管理委員会と調整したいと思います。また、避難所に指定

されている体育館が工事中だった場合ですが、今回プロポーザルにおき

まして、避難所が必要となった場合には受注者で協力して資材を早急に

撤去し、避難所として活用できるようにすることを提案していただいて

おります。また、危機管理室とも調整して事業を進めていきたいと思い

ます。 
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天野委員 事業の概要に光熱費等の維持管理費の縮減を図るとあるが、どのくら

いの縮減を見込んでいるのか。 

  

遠山教育施設

課長 

この事業を行うことで電気料金の他に今まで電球交換についてはオー

トリフター等を備えていない学校もございまして、その場合は高所作業

になりますので足場を組んでいましたので１灯１万円のものが１０万円

かかってしまうといった背景もありました。電気料金としましては年間

約１，３００万円の減額を見込んでおります。また、過去５年間の平均

で電球交換や修理に要する金額として年間約６００万円かかっていまし

たので、合計で年間約２，０００万円弱程度の削減につながるものと考

えております。 

  

矢作委員長 この際、委員として質疑したいので、副委員長と交代します。 

  

天野副委員長 それでは、委員長の職務を行います。 

  

矢作委員 １２校を示していただいたが、老朽化で早急に建て替えが必要な学校

はあるのか。また、ＬＥＤ化との関係をどのように検討したのか。 

  

遠山教育施設 水銀灯の生産が中止しておりますので、設備に異常があった場合に照
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課長 明が点灯できなくなってしまうという背景がありますので、こちらにつ

きましては早急に進めていくものとになっておりまして、今後の建て替

えにつきましては、経営企画部で計画しておりますが、今後１０年程度

は使えるものと考えております。 

  

矢作委員 照明器具の交換は高所作業になるとのことだが、安全性についての配

慮について伺いたい。 

  

遠山教育施設

課長 

事業者からの提案では高所作業については、通常は足場を組んで対応

することが多いのですが、今回はスピードを求めるということもありま

すので、ローリングタワーという移動式の足場を活用すると伺っており

ます。 

  

天野副委員長 それでは、委員長と交代します。 

  

植竹委員 ＬＥＤ化について、ダイア５市の中での所沢市の進捗状況はどうなっ

ているのか。教育施設課としては今までＬＥＤ化に取り組まれてきたと

思うが、他の施設でのＬＥＤ化に関しての考えはどのように持っている

のか。 

  

遠山教育施設 ダイアプラン周辺市町村に比べましても、所沢市は先を行くのではな
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課長 いかと思っています。その理由としましては、屋内運動場のＬＥＤ化の

実施では、日高市においては全て、狭山市では５割、入間市では８割、

飯能市も８割が完了しておりますが、当該事業が２か年で完了しますと

日高市に追いつくこととなります。ですので、遅れているとは言えない

状況です。 

  

植竹委員 所沢市では既に総合運動場等をＬＥＤ化しているので、教室は別とし

ても、これで教育施設としてはＬＥＤ化が完了するということか。 

  

遠山教育施設

課長 

教育施設課が所管する施設は小中学校と幼稚園となっております。 

  

千葉教育総務

部長 

教育施設に関しては今申し上げたとおりです。体育施設については市

民体育館や地区体育館、それから今年度は学校開放施設の校庭のＬＥＤ

化が完了します。あとは公民館が全て終わっているわけではありません

ので、こちらも順次進めてまいります。今年度は小手指公民館分館のホ

ール等を予定しております。 

  

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 
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 議案第６６号については、全会一致、可決すべきものと決する。 

  

 休  憩  午前９時２３分 

 （休憩中に協議会を開催） 

 再  開  午前９時３９分 

  

 ○閉会中の継続審査申出の件について（特定事件） 

矢作委員長 閉会中の継続審査申出の件については、別紙の内容で申出を行うこと

と決定した。 

  

 ○閉会中の審査テーマについて 

矢作委員長  審査テーマである「ＧＩＧＡスクール構想」について、他市の事例を

研究するため、訪問あるいはオンラインのいずれかの方法で他市の事例

を見つけ、審査をしたいと思いますが、いかがですか。 

 （委員了承） 

  日時、場所等については調整がありますので正副委員長にお任せいた

だくことに御異議ありませんか。 

 （委員了承） 

  

 散  会  午前９時４２分 
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別紙 

特定事件 常任委員会閉会中継続審査申出表 

 

令和４年第３回（９月）定例会 

 

市民文教常任委員会 

１ 市民文化について 

２ 地域コミュニティについて 

３ 市民活動について 

４ 情報の共有と市民参加について（情報公開・市民相談・個人情報保護・広聴） 

５ 消費生活について 

６ 社会保障について（国民年金） 

７ 交通安全について 

８ 防犯について 

９ 社会教育について 

１０ スポーツ振興について 

１１ 生涯学習について 

１２ 学校教育について 

 


